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Mario, cuéntanos de ti. 
Tengo 66 años, estoy casado con Paulina 
Alvear, tenemos dos hijas y hace 7 meses 
nació Sofía, nuestra primera nieta. Nos 
vinimos hace 7 años a Curacaví, a una 
parcela en El Ajial. 
Soy Ingeniero Comercial de la Católica 
de Valparaiso. He dedicado mi vida a 
asesorar emprendedores en sus proyec- 
ciones de negocio, innovación, procesos 

puesta en marcha de empresas. La 
Ingeniería Comercial tiene que ver con 
empresas, con negocios. 

¿Por qué cree que lo hará bien en 
política? 
Mi formación y mi experiencia tiene que 
ver justamente con la esencia de la polí- 
tica (la de verdad, no la de los politique- 
ros), que es proveer mejores servicios a 
las personas. 
Establecer Metas: Plantearse objetivos 
de progreso, de desarrollo, que sean 
Prioritarios y Atingentes. 
Hacer un Plan: Construir un plan para 
llegar a la meta especificando qué recur- 
sos humanos, técnicos y financieros se 
necesitan, cómo vamos a obtenerlos y 
cómo será el avance de la ejecución en 
el tiempo. Es esencial poner atención a la 
Eficacia y Eficiencia. 
Definir cómo se va a medir y controlar: 
Qué indicadores se usará para saber si 
la iniciativa va bien, lento, o desviándose 
de la meta. La Transparencia es funda- 
mental. 
Gestionar: Llevar a cabo el plan. Aquí es 
clave la Disciplina y los Pies en la Tierra. 
Controlar: Permanentemente. 
Realimentar: Hacer los ajustes necesa- 
rios. 
Así no hay espacio para cantinfleos, ini- 
ciativas inútiles, proyectos personales o 
delirios ideológicos. Es efectivo para pro- 
ponerse objetivos ambiciosos y realistas, 
y lograrlos. Convoca expertos y especia- 
listas y armoniza todo. 

¿Qué cosas motivaron a Mario 
Bórquez a ser candidato a Conce- 
jal por Curacaví? 
Todo lo que el estado (la moneda, el con- 
greso, cada gobernación, cada municipa- 
lidad) gasta, viene de los impuestos que 
pagamos nosotros, los chilenos. No hay 
más. 
Incluso quienes tienen ingresos más ba- 
jos pagan IVA por casi todo lo que com- 
pran, más impuesto al tabaco, a los com- 
bustibles, contribuciones (impuesto muy 
injusto en mi opinión). Para resumir, una 

persona que gana $700 mil mensuales, 
luego de un año habrá pagado al estado 

el equivalente de unos dos meses de sus 
ingresos. ¡Todos los años! 
Entonces, cuando el estado gasta, tiene 
el deber de hacerlo en lo realmente ne- 
cesario e importante, que el gasto logre 
el beneficio pretendido, que entregue un 
máximo de servicio con los recursos dis- 
ponibles y que sea hecho según procedi- 
mientos auditables. 
Si no cumple estos criterios, o peor, como 
hemos visto, hay quienes derivan (roban) 
millonarias sumas para sus bolsillos, es- 
tán dejando a los más necesitados con 
menos casas, menos servicios de salud, 
menos subsidios. 
Esto es una responsabilidad fundamen- 
tal, y yo, en mi rol de concejal, estaré en- 
cima de las finanzas de la municipalidad 
para asegurarme que se cumpla. 

¿Qué más le gustaría agregar? 
La Municipalidad es el punto de contac- 
to de los vecinos con los beneficios del 
estado. En conversaciones con vecinos 
se han quejado de la calidad de este ser- 
vicio. 
En esta tarea, es fundamental que los 
funcionarios sean capaces y amables. 
Amable es una acid genuina de servi- 
cio a los vecinos. ¡Es fácil y beneficioso 
para el funcionario y el vecino! Además, 
un funcionario capaz conoce y sabe lle- 
var adelante los casos de cada vecino, 
y gestiona estos casos con efectividad. 

Los Concejales no tienen auto- 
ridad de línea ¿cómo ve su ges- 
tión? 
Efectivamente, los Concejales principal- 
mente sugieren y fiscalizan: Aconsejan y 
controlan al alcalde y a la organización. 
Yo quiero traspasar mi experiencia para 
evaluar y fundamentar los beneficios 
que las decisiones aportan a los vecinos, 
fuera de todo tinte partidista. Quiero ser 
el mejor aliado de las buenas ideas del 
alcalde y la peor pesadilla de las malas 
iniciativas. 

¿Qué opina sobre Delincuencia, 
Narcotráfico y Crimen Organiza- 
do en Curacaví? 
Si bien Curacaví está todavía algo más 
tranquilo que algunos sectores de Santia- 
go, debemos quitarle todos los espacios 
a esta lacra. El actual gobierno lamenta- 
blemente ha obrado sin la mano dura que 
los ciudadanos necesitan y exigen. 
Cuando la delincuencia domina, el mie- 
do impide que cada vecino lleve a cabo 
su proyecto de vida. Temer que alguien 
dañe a uno, a sus hijos o a sus cosas es 
paralizante. 
La capacidad de acción que tiene la mu- 
nicipalidad ante la delincuencia es mucho 
menor que la del gobierno central. Con 
nuestra futura Alcaldesa Blanca Concha 
apoyaremos la labor de carabineros, 
coordinaremos con la gobernación re- 
gional y usaremos recursos y tecnología 
para prevenir. Todo lo que podamos ha- 
cer a este respecto, lo haremos. Quere- 
mos a los vecinos y sus hijos viviendo 
tranquilos. 
Por estas y muchas más razones ¡invito 
a votar por el proyecto Republicano, por 
Mario Bórquez! 

+ARecuperarChile |++AlServicioDeLos- 
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Alfonso, ¿qué significa ser Republi- 
cano? 
Significa aplicar tus principios y valores en 
las actividades cotidianas, dando ejemplo 
sin quedarse en el discurso. Es creer que la 
forma más efectiva de promover nuestros 
principios es a través de la acción política 
con miras al bien común, con participación 
de todos y en comunidad; para lograr nues- 
tro máximo desarrollo material y espiritual 
posible. Significa entender que no basta 
con discusiones y escritos; que debemos 
ser personas de acción, protagonistas en 
promover una sociedad libre y responsable. 
“Obras son amores y no buenas razones” 
Sobre todo, ser Republicano es creer en 
la participación ciudadana y el respeto a la 
constitución y las leyes, porque ellas nos 
protegen de los abusos y de la violencia, 
y porque nos reconocen los mismos dere- 
chos y deberes a todos, haciéndonos igua- 
les ante la ley 
¿Cómo describiría el estilo republi- 
cano y cuáles son los valores fun- 
damentales que lo sustentan? 
Ser Republicano está marcado por el res- 
peto a la persona humana integralmente. 
Los Republicanos creemos en Dios y des- 
de esta creencia ser Republicano implica 
defender la vida humana desde la con- 
cepción hasta la muerte natural, no estar 
de acuerdo con el aborto ni la eutanasia. 
También significa creer en una sociedad 
que promueve la familia como su núcleo 
fundamental. Creer en el bien y la verdad 
como realidades objetivas. Buscar el bien 
común, defender y reivindicar el concepto 
de patria, defender también la libertad de 
las personas y de los cuerpos intermedios, 
creer en la justicia social, en una economía 
social de mercado, promover la descentra- 
lización, un estado modemo y transparente 
con una institucionalidad de calidad, con- 
fable y firme. Ser Republicano es estar en 
total desacuerdo con una política estatista 
que demuele brutalmente todo atisbo de 
libertad para las personas. 
¿Se considera un candidato que 
actúa en consonancia con sus prin- 

jos? ¿Podría explicar por qué y 
qué tan importante es para usted 
mantener esa coherencia? 
Mis valores y principios coinciden con los 
republicanos y vivo muy en consecuencia 
con ellos. Todos quienes hemos tenido la 
bendición de tener hijos y nietos y vemos 
como nuestro país ha ido perdiendo su 
identidad valórica, incorporando ideologías 
foráneas y siguiéndolas como si fueran la 
panacea, debemos estar muy inquietos por 
las nefastas consecuencias que va tenien- 
do en la convivencia nacional. Es inconce- 
bible cómo la izquierda ha penetrado a las 
familias chilenas con una propuesta ideo- 
lógica perversa en educación, han logrado 
establecer en muchas personas la ideolo- 
gía de género como la gran verdad huma- 
na, apoyados por organizaciones interna- 
cionales que sólo buscan minar las bases 
morales de nuestro país. Para este deterio- 
ro tenemos que trabajar unidos y nuestra 
gente debe tener referentes y representan- 
tes que defiendan su cultura con fuerza, sin 
temor y aplicando toda la energía en sacar 
a nuestra patía de la decadencia moral 
en que se encuentra. Todos debemos ser 

     

  

  

coherentes. Somos una nación fundada en 
los valores cristianos, negarlo es ser necio. 
¿Por qué deberíamos elegirlo Con- 
cejal? 
Soy una persona coherente, consecuente, 
honesta y honrada. No me verán haciendo 
postas políticas, pasando el testigo a cual- 
quiera que me permita alcanzar algún nivel 
de poder. Soy Republicano y nunca me 
verán dando volteretas ni ir cambiando de 
coalición para a la que me apoye más. Es 
triste ver personas que cambian de tenden- 
cia política con una facilidad pasmosa y me 
pregunto ¿Cuáles son sus verdaderas con- 
vicciones?, ¿Dónde está su corazón? Re- 
cuerden que donde está tu corazón, está 
tu riqueza. No soy políticamente indepen- 
diente, estoy convencido de los principios 
que me movieron a formar parte del partido 
Republicano. No creo en la independencia 
política, cualquier persona entenderá que 
todos representamos alguna idea que que- 
remos implementar, de lo contrario seria- 
mos nada más que demagogos a sueldo, 
No creo necesitar experiencia en adminis- 
tración pública, Hay muchos expertos en 
eso y lamentablemente sus resultados han 
sido pésimos. Tengo una vasta experien- 
cia profesional en manejo de proyectos y 
asignación de recursos financieros, como 
también en su recuperación, conozco las 
materias financieras y administrativas ne- 
cesarias para cumplir esta función con 
eficacia, velando por el buen uso de los 
recursos de todos nosotros. Son nuestros 
impuestos los que se utilizan en el finan- 
ciamiento de la administración municipal 
y no dejaré que nadie se apropie de ellos 
indebidamente. Ser nuevo en esto no es 
sinónimo de incapacidad, por el contrario, 
es sinónimo de refrescantes cambios. Es 
tiempo de renovar el concejo municipal 
¿Cómo planea abordar los desafíos 
que enfrenta nuestra comunidad 
desde la perspectiva republicana? 
Conocemos la realidad de la comuna. Sus 
problemas son de tan variada naturaleza 
que tenerlos claros es fundamental. He- 
mos tenido reuniones con diferentes agru- 
paciones comunales y levantamos muchas 
inquietudes. Los Republicanos trabajamos 
en equipo, así todos los temas se conver- 
san y abordan con diferentes miradas y se 
oblienen entonces conclusiones muy Tea- 
listas, 
Trabajaré con Honestidad, es decir haré lo 
que diga que haré, sin engañar a la gen- 
te, no nos vamos a perder en el camino. 
Trabajaré con Honradez, dignamente y con 
rectitud, nada puede estar oculto. Trabaja- 
ré con Excelencia buscando que el servicio 
municipal sea el mejor, con orientación total 
alos Curacavinanos, no hacia los políticos. 
Trabajaré con las personas, es decir estaré 
presente en nuestras calles, villas y barrios 
conociendo sus realidades y con frecuen- 
cia, pues esto es dinámico. Fiscalizaré las 
finanzas municipales a través de los me- 
canismos que la ley permite, y también el 
buen uso de los recursos, es decir cada 
proyecto lo seguiré hasta su total ejecución 
y levantaré los incumplimientos cuando sea 
necesario. 

  

implementar en su gestión? 
Fiscalizaré que se mantenga la política 
de transparencia en todos los niveles de 
la administración. Lo que ha sido un gran 
logro de todo el personal municipal. Fis- 
calizaré que la Municipalidad se ponga al 
servicio real de las personas pues somos 
una comuna muy amplia y la conectividad 
no es buena, lo que implica un desgaste 
muy importante para quienes viven lejos 
y requieren de los servicios municipales. 
Más tecnología y capacitación para su Uso 
cotidiano. 
¿Alguna reflexión al cierre? 
Claro que sí. No da lo mismo por quién vo- 
tar. Vote bien, vote Republicanos. Vote por 
Alfonso Pérez Gumucio
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